

LUNES 01 DE ABRIL DE 2017

EL DÍA:

ABEJAS Y AVISPAS: DE MÉNDEZ NÚÑEZ A LA GRANJA

La llegada de la primavera acelera el movimiento de insectos: un enjambre de abejas se cuela en un balcón, y otro de avispas produce preocupación en el parque La Granja.



Enjambre de abejas bajo el toldo de un balcón./El Día

La primavera tiene, en ocasiones, ciertos riesgos. Y uno de ellos es que acelera el tránsito de insectos. Dos ejemplos se vivieron esta semana en la capital, uno en la calle Méndez Núñez, y otro en al parque La Granja.

En el primer caso, el protagonista fue un enjambre de abejas, que eligió el balcón de un cuarto piso para hacer una "parada". La abeja reina que lo dirigía eligió una ranura en la parte inferior de un toldo para montar su "acampada". Más de uno comentó entre bromas que el motivo de dicha



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

parada pudo haber sido las controvertidas obras que se ejecutan en esta vía desde hace días.

El enjambre pasó en el balcón de la vivienda varias horas, hasta que un apicultor enviado por el Centro Coordinador de Emergencias (Cecoes) 112 logró, con pericia, retirar el enjambre.

Por cierto, una labor que aprovechó, según aseguran, para dar una clase de naturaleza al pequeño de la casa, de cinco años.

No hay que olvidar que estos meses son propicios para que las colmenas decidan "dividirse" y, mientras unas permanecen en su casa, otras emprenden nuevos caminos.

La otra incidencia fue registrada en el parque infantil de La Granja, en esta ocasión con un nido de avispa como culpable. Los descubridores del asunto dieron la voz de alarma al Cecopal, que decidió el vallado del lugar "por seguridad". Al final todo quedó en un susto, pero la primavera puede volver a sorprender.

LA PROVINCIA:

LA AGRICULTURA Y LA ENERGÍA CENTRAN EL SEMINARIO DE COMARCAS SOSTENIBLES

El ganadero estadounidense Joel Salatin explicará los detalles de sus revolucionarios métodos en dos conferencias el próximo miércoles

Jacobo Corujeira



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

La agricultura y la energía centran el seminario de comarcas sostenibles

La comarca del Sureste vuelve a convertirse la semana que viene en el referente del desarrollo urbano equilibrado con la celebración del duodécimo Seminario de Comarcas



Sostenibles, un encuentro que en esta ocasión pondrá el foco sobre las últimas tendencias en movilidad, autoconsumo eléctrico, oceanografía, agricultura respetuosa con el planeta y aplicación de las energías renovables en grandes industrias como la turística. Durante dos días, el martes y el miércoles, el Centro Cívico Carrizal recibirá a ponentes llegados de Estados Unidos, Holanda o Alemania para reflexionar sobre asuntos en los que la Mancomunidad del Sureste viene marcando el paso desde su creación en 1990.

"El hecho de que sea la duodécima edición es un claro indicativo de que estamos hablando de algo plenamente consolidado", indicó ayer el alcalde de Ingenio, Juan Díaz, durante la presentación del simposio realizada en el parque Néstor Álamo. Para el también presidente de turno de la Mancomunidad, durante este tiempo el seminario ha conseguido posicionarse como "un evento con unas características propias que despiertan el interés de todas aquellas personas implicadas en que nuestra comarca sea cada vez más sostenible".

Díaz destacó también el valor del simposio como punto de encuentro en el que cada año se pueden descubrir "trabajos y experiencias que se están desarrollando en otras partes del mundo", además de servir como elemento de difusión internacional de las buenas prácticas que se llevan a cabo en este ámbito en el Sureste.



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

En la edición de este año, que como es habitual permite la asistencia libre y gratuita, destaca entre los ponentes el nombre de Joel Salatin, un agricultor y ganadero estadounidense encumbrado por la revista *Time* como "el mejor del mundo" debido a su incesante combate en pro de una agricultura sostenible. Durante la presentación de las jornadas el primer edil ingeniese detalló que este invitado del seminario "ha ideado un sistema que permite una mejora de fertilidad del suelo y los pastos, una disminución de los costes de producción y un importante aumento de la rentabilidad".

Salatin ofrecerá el miércoles por la mañana una conferencia taller destinada a profesionales del sector sobre producción de alimentos para consumo animal, gracias a la colaboración de la Consejería de Sector Primario del Cabildo de Gran Canaria. En el turno de tarde presentará al público general su ponencia sobre agricultura regenerativa, una propuesta que en palabras de Díaz "ha roto los esquemas los grupos de poder agrícolas e industriales de EE UU".

Aparte de la presencia de Salatin, en el programa de esta edición destacan ponencias como las que presentará el abogado Piet Holtrop, especializado en la defensa de empresas y particulares frente a las trabas impuestas por el Gobierno de España para el autoconsumo de energías renovables a través del denominado 'impuesto al sol' o la del alemán Konrad Otto-Zimmerman, que avanzará cómo puede funcionar un entorno urbano si durante un mes sus habitantes prescinden del vehículo privado para optar por medios de transporte ecológico o alternativas públicas de transporte colectivo. Además de estas propuestas habrá conferencias sobre oceanografía, la cumbre de París o la influencia de los cambios globales en la biodiversidad.



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

SAN MATEO LLEVA SEIS AÑOS SIN CONVOCAR LA JUNTA DEL MERCADO, SEGÚN ALTERNATIVA

C. D. P.

Alternativa por San Mateo (ASM) denunció ayer que la Junta del Mercado Agrícola y Artesanal no se ha convocado ni una sola vez en seis años. "El actual Grupo de Gobierno no ha consultado nunca con los vendedores la subida de las tasas, ni los precios de los productos, ni la Fiesta del Agricultor, ni los proyectos para el mercado, ni las molestas e interminables obras de su entorno".

El grupo político Alternativa por San Mateo-NC denuncia que el alcalde no ha convocado ni una sola vez, en seis años, la Junta del Mercado, "órgano de participación ciudadana donde cada dos meses se debatían, consensuaban y decidían los temas de especial interés para el mercado, principal motor económico de la Vega de San Mateo.

La concejal Isabel Peñate, de ASM-NC, declaró que "esta es una muestra más del oscurantismo de las decisiones del alcalde, del desprecio que tiene a la participación ciudadana y del poco respeto a los vendedores y vendedoras que con su trabajo mantienen vivo el mercado cada semana".

ASM invita al grupo de gobierno a "practicar la democracia con mayúsculas en todos los ámbitos".



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

EL CABILDO REIVINDICA AL GOBIERNO EL RECONOCIMIENTO REGIONAL DE LA FERIA FEAGA

La Granja de Pozo Negro acoge el evento entre el 20 y 23 del próximo mes de abril

A. C.

Juan José Cazorla, Marcial Morales, Juan Estárnico y Juan Cerdeña, ayer. **FUSELLI**



La nueva edición de la Feria de Agrícola, Ganadera y Pesquera de Fuerteventura (Feaga 2017) reunirá a más de 50 ganaderos y unos 70 animales de ganado mayor y menor del 20 al 23 de abril en las instalaciones de la Granja Experimental de Pozo Negro. El Cabildo reivindicó ante el Gobierno canario el reconocimiento regional de esta evento del sector primario.

La presentación del programa estuvo presidida por el presidente del Cabildo de Fuerteventura, Marcial Morales, al que asistieron el alcalde de Antigua, Juan José Cazorla, el consejero insular del sector primario, Juan Estárnico y Juan Cerdeña, en representación de Cajamar Canarias.

Morales anunció que esta nueva edición "será una feria de transición en cuanto a lo que representa la Granja Agrícola Experimental porque hay un conjunto de proyectos como un nuevo laboratorio y un nuevo vivero".

En este sentido, ha detallado que se ha incluido en el Fondo de Desarrollo de Canarias (Fdcan) un proyecto para "desconectar la Granja de la línea general y que funcione con energías renovables. Tanto el laboratorio, como las



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

oficinas y la vivienda de la Granja ya funcionan con la energía obtenida por placas fotovoltaicas".

Por su parte, el consejero insular de Agricultura, Ganadería y Pesca, Juan Estárico, aseguró que este año se han hecho algunas mejoras en el recinto, como la carpa comercial de 2.000 metros cuadrados que se dedicará a la exposición de productos y materiales de 42 empresas relacionadas con el sector primario.

El programa de actos de Feaga incluirá unas Jornadas Técnicas Caprinas, que se celebrarán del 17 al 19 de abril en el Casino de Antigua. Además, se celebrará el día 20 una reunión de consejeros del área de los cabildos con el consejero de Agricultura del Gobierno, Narvay Quintero, para abordar los últimos acuerdos relacionados con el sector primario.

Por su parte, Juan Cerdeña, señaló su intención de participar en esta feria "por la importancia del sector primario y la evolución" que ha registrado con el tiempo.

Por último, el alcalde Cazorla, ha animado a las instituciones a seguir apostando y apoyando al sector primario "tal y como se está haciendo desde El Consistorio".

APROBADO EL ANTEPROYECTO DE LEY DE LA REFORMA DEL REF ECONÓMICO

Sáenz de Santamaría aclaró que la revisión de la ley actual se hará a través de un proyecto de ley

Joaquín Anastasio



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Canarias está desde este viernes más cerca de renovar su instrumento de compensación por los sobrecostes derivados de la lejanía y la insularidad. La ley que establece y regula las medidas que deben dar respuesta a ese hándicap estructural del Archipiélago se modifica por fin tras 24 años de vigencia, dando pie así a revisar y mejorar los elementos que la conforman, pero también a incorporar las nuevas ramas de actividad económica aparecidas desde 1994, fecha de la actualmente en vigor.

El Consejo de Ministro dio este viernes el pistoletazo de salida a la nueva regulación al aprobar un anteproyecto de ley que recoge importantes novedades en todos los ámbitos en base al acuerdo alcanzado entre el Estado y el Gobierno de Canarias tras casi dos años de negociación.

El Gobierno central ha querido dar lustre a este proceso y ha implicado a uno de sus pesos pesados tanto en la negociación como en la presentación del documento. La Vicepresidenta y ministra de la Presidencia y para las Administraciones Territoriales, Soraya Sáenz de Santamaría, fue este viernes de nuevo la encargada de anunciar el acuerdo del Consejo, como ya lo hizo el pasado día 21 cuando junto al presidente de Canarias, Fernando Clavijo, presentó el contenido y las novedades del nuevo documento en la capital grancanaria.

La 'numero dos' del Ejecutivo central trató de escenificar la importancia que tanto desde el Estado como desde las instituciones canarias se da a este nuevo REF económico, y consideró de facto que con él se da cumplimiento a más de la mitad de la 'agenda canaria' comprometida para la legislatura por parte del Gobierno de Mariano Rajoy.

Sáenz de Santamaría aclaró que la revisión de la ley actual se hará a través de un proyecto de ley y que tendrá por tanto tramitación parlamentaria suficiente como para que pueda ser enmendado. Antes de eso, el



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

anteproyecto aprobado este viernes se remitirá de inmediato al Parlamento de Canarias para que "por mandato constitucional" se pueda oír a la Cámara regional y "recabar su informe", y posteriormente volverá a pasar por el Consejo de Ministros para la aprobación del correspondiente proyecto de ley y su posterior envío al Congreso.

Aunque la Vicepresidenta no se refirió explícitamente a ello, es ahí donde a través de los grupos parlamentarios se podrán incluir aportaciones sugeridas o reclamadas por el Parlamento regional. La vicepresidenta abogó por una "ágil tramitación" aunque no mencionó fecha previsible de aprobación definitiva. En todo caso, el Gobierno de Canarias ya ha reconocido que la proyección presupuestaria de la mayoría de las medidas que contiene no se comprobarán hasta las cuentas estatales del próximo año.

Sáenz de Santamaría repasó los principales hitos de la negociación entre Canarias y el Estado y concluyó que con la renovación del REF económico el Gobierno central cubre buena parte de los temas que Canarias y el Estado se han propuesto abordar durante la presente legislatura. Según la Vicepresidenta, "con este anteproyecto cumplimos ocho puntos del acuerdo de investidura entre CC y el PP sobre la agenda canaria".

El propio Clavijo aseguró el pasado 21 durante el acto conjunto con Sáenz de Santamaría en Las Palmas de Gran Canaria que "el documento da respuesta a seis de los 14 puntos de la agenda canaria acordada con el Estado". La ministra de la Presidencia eleva en dos el número esos compromisos que cubre el documento al que este viernes se dio luz verde, destacando además que "se trata de un acuerdo importante, en el que damos cumplimiento a esa exigencia constitucional que obliga a tener en cuenta la insularidad y la lejanía de Canarias".



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

CLAVIJO DESTACA EL PAPEL DE CANARIAS COMO PLATAFORMA INTERCONTINENTAL

El presidente del Gobierno de Canarias subraya en la reunión de las regiones ultraperiféricas la importancia de diversificar la economía

A. R.

El memorándum aprobado por las regiones ultraperiféricas (RUP) se estructura en torno a 17 capítulos claves para el desarrollo de la economía de las zonas más alejadas del continente europeo. El presidente del Ejecutivo regional, Fernando Clavijo, defendió que "somos capaces de proyectar y hacer más grande Europa y en algunos casos, como el de Canarias, tenemos una ubicación estratégica para las relaciones con otros continentes, concretamente, nuestra vinculación con África".

El proceso de desconexión iniciado por Reino Unido abre un nuevo escenario en Europa. El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, apuntó durante la celebración del IV Foro la nueva realidad que trae consigo el **brexit** y la posibilidad de volver a Europa a sus orígenes para más que un mercado único, ser también un medio que potencie una sociedad justa, equilibrada y solidaria. Una visión, además, que también comparte Clavijo.

A través de una nota de prensa del Gobierno de Canarias, Clavijo expone la importancia de diversificar la economía del Archipiélago con las medidas que recoge el memorándum presentado por las RUP. "A partir de ahí tenemos que hablar de apuestas para impulsar la sociedad del conocimiento; la fibra óptica; para las energías renovables; o para reducir las tasas de desempleo juvenil en el Archipiélago", subraya. Acuerdos comerciales internacionales, agricultura, ayudas de Estado, cohesión económica, social y territorial, industrias culturales y creativas, empleo y educación, energía,



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

empresas(incluye Turismo e Industria), Medio Ambiente y Cambio climático, fiscalidad y Aduanas, política migratoria, inserción regional, TIC, pesca y acuicultura, política marítima integrada, investigación, desarrollo e Innovación y transportes son los 17 ejes sobre los que se estructura el documento de las regiones ultraperiféricas (Canarias, Azores, Madeira, Guadalupe, San Martín, Guayana francesa, Martinica, La Reunión y Mayotte).

Estabilización en el plátano

En el caso concreto del plátano, tal y como apunta el comunicado, se propone ampliar el mecanismo de estabilización más allá de 2020 y aplicar un procedimiento de activación automática cuando se sobrepasen las cuotas de exportación de terceros países a la UE y en cuando a la agricultura en general, mantener los programas POSEI con un aumento de la ficha financiera. Otro de los aspectos defendidos hace referencia a la necesidad de que se aprueben con carácter permanente los regímenes de ayudas de las RUP, de manera que no haya que renovar su autorización cada siete años y autorizar en las RUP las ayudas a las actividades financieras e intragrupo y las ayudas a la exportación.

Con el memorándum, las RUP pretenden alcanzar el objetivo final de un tratamiento adecuado de la ultraperiferia que permita situar a estas regiones en una zona habitable del derecho europeo, pidiendo que la Comisión Europea no caiga ni en la asimilación de las RUP al resto de territorios europeos (como ocurre en las políticas de I+D+i o Cultura), ni en una adaptación forzada de la legislación europea que la haga inaplicable (como en el caso de las redes transeuropeas de transporte).



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

EL AGUACATE DE TENERIFE COMIENZA A EXPORTARSE A LA PENÍNSULA Y LA UNIÓN EUROPEA

El aguacate de Tenerife ha comenzado en los últimos años a exportarse a la Península y Unión Europea, aunque su producción se orienta fundamentalmente hacia el mercado local. El consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca del Cabildo tinerfeño, Jesús Morales, destacó en un comunicado que se trata de un cultivo con "un gran potencial para la isla". Por ello, el Cabildo ha impulsado el cultivo del aguacate como alternativa a otros tradicionales debido a su alta rentabilidad. Morales entregó esta semana los diplomas a 55 personas que participaron en una actividad formativa sobre este cultivo. Esta iniciativa se incluye dentro de un plan más ambicioso para impulsar este cultivo que, con un presupuesto de 50.000 euros, engloba entre otras acciones la edición de un libro sobre su rentabilidad, acciones formativas o un estudio sobre potenciales zonas productoras.

CANARIAS 7:

FEAGA 2017 COSTARÁ 240.000 EUROS A LAS ARCAS DEL CABILDO

Medio centenar de ganaderías, así como unos 400 animales, se exhibirán en la edición de este año en Feaga. En total, la feria del sector primario de Fuerteventura costará 255.000 euros, de los que 15.000 los pone una fundación colaboradora. La feria se celebrará en Pozo Negro el fin de semana posterior a Semana Santa.

La 31ª Feria Agrícola, Ganadera y Pesquera de Fuerteventura (Feaga) de 2017, que se celebrará entre los días 20 y 23 de abril en la Granja Experimental de Pozo Negro (Antigua), costará a las arcas del Cabildo mayorero en torno a 240.000 euros, según informaba este jueves el consejero insular del área, Juan Estárico, durante la presentación del



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

programa de esta edición. Al margen de esa cantidad, la fundación Cajamar aporta 15.000 euros para el alquiler de una de las carpas del recinto, en concreto la destinada este año a los stands de las casas comerciales.

Estárico señaló que habrán mejoras, como la señalada carpa comercial, de unos 2.000 metros cuadrados, dedicada a la exposición de productos y materiales de 42 empresas relacionadas con el sector primario. Por otra parte, «uno de los asuntos que el Cabildo intenta abordar con el sector primario es la formación para mejorar nuestros productos agroalimentarios», dijo el consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca. En este sentido, Estárico informó de que el programa incluye las Jornadas Técnicas Caprinas, del 17 al 19 de abril en el Casino de Antigua, en las que a través de ponencias se abordarán las ayudas del Posei, el plan forrajero de Fuerteventura, el cultivo hidropónico para su introducción en dietas de pequeños rumiantes, etcétera.

Por su parte, el presidente del Cabildo, Marcial Morales, defendió la necesidad de seguir impulsando políticas para modernizar las explotaciones ganaderas y agrícolas en todas las vertientes posibles. «Seguimos apostando por hacer competitivo y atractivo este sector para continuar avanzando, con la colaboración del Gobierno de Canarias, con la subvención al agua agrícola, la puesta en marcha de energías renovables en las granjas ganaderas, la reforma de los molinos Chicago, el programa de vertido cero para aprovechar el agua de lluvia y la comercialización y experimentación en nuestros cultivos», manifestó Morales.

El presidente de la fundación Cajamar Canarias, Juan Cerdeña, mostró la buena disposición de la entidad «a la hora de colaborar con la feria por la importancia del sector primario y la evolución que ha registrado con el tiempo en la Isla». Mientras que el alcalde de Antigua, Juan José Cazorla, animó a las instituciones a «seguir apoyando al sector primario tal y como se hace desde el Ayuntamiento».

400 cabezas. La feria de este año contará con medio centenar de ganaderos que aportan unas 400 cabezas entre las diferentes cabañas y animales en general. Como en ediciones anteriores, destacan los concursos de rendimiento lechero, el concurso nacional de quesos de leche de cabra Premios Tabefe, las muestras de deportes autóctonos, la muestra de



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

podencos canarios, el concurso monográfico del perro majorero, el concurso morfológico de la cabra majorera, las catas comentadas y un largo etcétera de otras actividades.

La Granja Experimental será 100% sostenible. El presidente del Cabildo, Marcial Morales, informó de que uno de los proyectos del Fdcan para 2017 tiene que ver con la renovación y modernización de la Granja Experimental de Pozo Negro, donde cada año se celebra Feaga. El proyecto, dotado de una inversión de salida a concurso de 300.000 euros, incluye la construcción de cuatro nuevas carpas que no solo se utilizarían durante la feria agrícola, sino durante otro tipo de eventos relacionados con el sector primario que puedan desarrollarse a lo largo del año. Morales informó además de que, en el marco del mismo proyecto, se instalarán sistemas de energías limpias con el fin de avanzar hacia la autosuficiencia energética de las instalaciones y, por tanto, hacia «la desconexión» de la red eléctrica. El presidente insular dijo que la meta del Cabildo es que todas las explotaciones ganaderas avancen hacia la señalada autosuficiencia energética y que, en este sentido, «la mejor manera es dar ejemplo de ello desde la Granja Experimental».

LA OPINIÓN DE TENERIFE:

APRUEBAN EL REGLAMENTO INTERNO DEL CONSEJO INSULAR DE PROTECCIÓN Y BIENESTAR ANIMAL DE TENERIFE

El Pleno de la Corporación insular da el visto bueno a un convenio de colaboración con cuatro universidades para realizar prácticas externas

Aprueban el reglamento interno del Consejo Insular de Protección y Bienestar Animal de Tenerife





Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

El Pleno del Cabildo ha aprobado este viernes 31 de marzo de forma definitiva el reglamento interno del Consejo Insular de Protección y Bienestar Animal de Tenerife. De esta forma, los ayuntamientos de la Isla tendrán tres representantes en este órgano creado por la Corporación insular que tiene carácter complementario de carácter consultivo y de asesoramiento para la protección y defensa animal en el ámbito insular.

El Consejo Insular de Protección y Bienestar Animal de Tenerife es un órgano de participación sectorial con funciones de informe y, en su caso, propuesta en relación con los asuntos que contempla el reglamento. Entre sus objetivos se encuentra concienciar a la población respecto a la tenencia responsable de animales, fomentando a las prácticas de esterilización e identificación de los perros, a fin de minimizar los casos de abandono. Asimismo, pretende fomentar el bienestar animal intentando reducir los casos de maltrato animal, envenenamientos incontrolados y aglomeraciones de animales abandonados en los refugios.

Dentro del área de Agricultura, también se aprobó el convenio de colaboración con el Ayuntamiento de Buenavista del Norte para la impartición en la Finca La Quinta Roja de Garachico del módulo Cultivo de platanera, incluido en el programa de formación en alternancia con el empleo Cultiva Buenavista. Mediante este acuerdo, el Cabildo cede sus instalaciones de la mencionada finca para impartir las clases prácticas del módulo en el que participan 15 desempleados.

Asimismo, el Cabildo aprobó un convenio marco con la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), Universidad Católica Santa Teresa de Jesús de Ávila, Universidad Internacional de La Rioja (UNIR) y Universidad Rey Juan Carlos para la realización de prácticas externas universitarias.



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

En materia de Igualdad, se aprobó una moción solicitando al Gobierno central el incremento de los recursos en políticas de igualdad y en la lucha contra la violencia de género hasta alcanzar como mínimo los niveles del año 2009. En ese caso, se hizo especial énfasis en la prevención de la violencia entre la población juvenil, incorporando en el currículo educativo la educación afectivo sexual y en igualdad. Así, se propone modificar la legislación vigente incorporando las distintas formas de violencia que sufren las mujeres y luchar contra la precariedad laboral de las mismas y la brecha salarial, a través del desarrollo de unas políticas de empleo que favorezcan la empleabilidad de las mujeres. También se insta al Gobierno del Estado a desarrollar la iniciativa legislativa orientada a la implantación de permisos de paternidad y maternidad iguales e intransferibles.

De igual forma, el Pleno aprobó una moción para evitar el mal uso de las redes sociales y denunciar aquellas actuaciones en las que se vulneren los derechos de algún miembro de la Corporación. Para ello se apuesta por facilitar un uso saludable de las mismas, a través de jornadas y seminarios formativos y por revisar el Código del Buen Gobierno del Cabildo con objeto de que sus miembros no contribuyan a difundir mensajes de odio en redes de otras plataformas.

En materia de agricultura, se aprobó una moción para apoyar la exportación de las papas antiguas de Canarias. Además, se aprobó una iniciativa para paliar el déficit de personal examinador de las pruebas prácticas de las Jefaturas Provinciales de Tráfico de Canarias de cara a la obtención de los distintos permisos de circulación y una moción para la defensa de la salud y la sanidad pública de Canarias.

De igual forma, se aprobó una moción reconociendo la labor realizada por todos los actores de Protección Civil y Seguridad y Emergencias que participaron en el rescate de las personas afectadas por el incidente del



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

teleférico del Teide y otra para la mejora de los recursos públicos para la prevención, vigilancia y actuación ante emergencias acuáticas.

EL ESTADO DA POR RESUELTA CON EL REF ECONÓMICO LA MITAD DE

LA AGENDA CANARIA

El Consejo de Ministros aprueba un anteproyecto de ley de compensación a la lejanía y la insularidad que se retocará tras escuchar al Parlamento de Canarias

Joaquín Anastasio

EL AGUACATE DE TENERIFE COMIENZA A EXPORTARSE A LA

PENÍNSULA Y UE

El Cabildo ha impulsado el cultivo como alternativa a otros tradicionales debido a su alta rentabilidad

El aguacate de Tenerife ha comenzado en los últimos años a exportarse a la Península y Unión Europea, aunque su producción se orienta fundamentalmente hacia el mercado local.





Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

El consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca del Cabildo de Tenerife, Jesús Morales, ha destacado hoy en un comunicado que se trata de un cultivo con "un gran potencial para la isla".

Por ello, el Cabildo ha impulsado el cultivo del aguacate como alternativa a otros tradicionales debido a su alta rentabilidad.

Jesús Morales entregó esta semana los diplomas correspondientes a una actividad formativa sobre este cultivo en la que han participado un total de 55 personas.

El consejero ha detallado que esta acción se incluye dentro de un plan más ambicioso para impulsar este cultivo que, con un presupuesto de 50.000 euros, engloba entre otras acciones la edición de un libro sobre su rentabilidad, acciones formativas o un estudio sobre potenciales zonas productoras, además de la presencia del aguacate como producto gourmet en la última edición de Madrid Fusión para impulsar su comercialización.

El interés de este cultivo se refleja en el alto número de personas inscritas en este curso organizado por el Cabildo, procedentes en su mayoría del norte de Tenerife, aunque también hubo asistentes de La Palma y de la Gomera.

El curso se ha impartido en tres jornadas, dos de ellas teóricas, en la Agencia de Extensión Agraria de la Orotava.

La actividad formativa ha incluido también una sesión práctica en dos fincas del municipio de La Orotava, una de ellas con cultivos en alta densidad.

Durante los tres días del curso se han abordado aspectos como la rentabilidad del cultivo del aguacate, variedades de interés en Canarias, marcos de



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

plantación, poda de formación y de mantenimiento, necesidades hídricas y requerimientos de nutrientes, entre otros.

CANARIAS AHORA:

EL AGUACATE DE TENERIFE COMIENZA A EXPORTARSE A LA PENÍNSULA Y A LA UE

El consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca del Cabildo de Tenerife, Jesús Morales, ha destacado este sábado en un comunicado que se trata de un cultivo con "un gran potencial para la isla".



Cultivo de aguacate en Tenerife CANARIAS AHORA

El aguacate de Tenerife ha comenzado en los últimos años a exportarse a la Península y Unión Europea, aunque su producción se orienta fundamentalmente hacia el mercado local.

El consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca del Cabildo de Tenerife, Jesús Morales, ha destacado este sábado en un comunicado que se trata de un cultivo con "un gran potencial para la isla".

Por ello, el Cabildo ha impulsado el cultivo del aguacate como alternativa a otros tradicionales debido a su alta rentabilidad.



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Jesús Morales entregó esta semana los diplomas correspondientes a una actividad formativa sobre este cultivo en la que han participado un total de 55 personas.

El consejero ha detallado que esta acción se incluye dentro de un plan más ambicioso para impulsar este cultivo que, con un presupuesto de 50.000 euros, engloba entre otras acciones la edición de un libro sobre su rentabilidad, acciones formativas o un estudio sobre potenciales zonas productoras, además de la presencia del aguacate como producto gourmet en la última edición de Madrid Fusión para impulsar su comercialización.

El interés de este cultivo se refleja en el alto número de personas inscritas en este curso organizado por el Cabildo, procedentes en su mayoría del norte de Tenerife, aunque también hubo asistentes de La Palma y de la Gomera.

El curso se ha impartido en tres jornadas, dos de ellas teóricas, en la Agencia de Extensión Agraria de la Orotava.

La actividad formativa ha incluido también una sesión práctica en dos fincas del municipio de La Orotava, una de ellas con cultivos en alta densidad.

Durante los tres días del curso se han abordado aspectos como la rentabilidad del cultivo del aguacate, variedades de interés en Canarias, marcos de plantación, poda de formación y de mantenimiento, necesidades hídricas y requerimientos de nutrientes, entre otros.

EL APURÓN:

EL CONSORCIO DE SERVICIOS ORGANIZA UN CONCURSO ESCOLAR SOBRE RECICLAJE

Escolares de Los Llanos y El Paso podrán presentar sus relatos y el ganador se convertirá en un vídeo animado.



Las Palmas de Gran Canaria: C./Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La e San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790



La campaña de divulgación y concienciación para la separación de residuos, *Cinco cubitos tienes ahora*, impulsada por el Consorcio de Servicios de La Palma, el Cabildo y los ayuntamientos, organiza un concurso escolar de redacción sobre reciclaje.

A través de las charlas informativas sobre la importancia de la separación que se está llevando a cabo en centros escolares de Los Llanos de Aridane y El Paso, se ha propuesto a los alumnos presentar una redacción relacionada con los principios del cuidado del medio ambiente: reducir, reutilizar y reciclar.

Los relatos presentados serán valorados por un jurado que determinará cuál será la redacción ganadora, cuya historia se plasmará en un vídeo animado que se difundirá a través de la web de la propia campaña y se dará a conocer a los diferentes medios de comunicación.

El gerente del Consorcio de Servicios de La Palma, Álvaro Duque, considera que “se trata de una manera de llamar la atención de los más pequeños sobre el cuidado del medio ambiente y la separación de residuos, así como una forma divertida y entretenida de que estos trasladen la necesidad de cooperar en el adecuado tratamiento de los residuos a sus familiares y profesores”.